



上南だより

令和6年 9月 2日 第5号

「あかるく」「かしこく」「なかよく」「たくましく」

江戸川区立 上一色南小学校

充実の2学期に！

校長 平田 鐘明

記録的な暑さも、ここにきて少しおさまってきたような気がします。ただ9月、10月も例年に比べ暑い日が続くとこの予報が出ています。引き続き熱中症には十分に気を付けなければいけません。

今日から2学期が始まり、学校に子どもたちの元気な声と笑顔が戻ってきました。大きな怪我や事故等の報告もなくほっとしています。2学期は3つの学期の中でも一番長い学期です。だからこそ、まずはしっかりと学習のめあてを立てて、その達成のために日々の活動に取り組んでほしいです。特に授業中は、周りの友達に迷惑をかけることなく、集中力を高め、落ち着いて学習できるよう頑張りましょう。

また、2学期は運動会を始め、各学年の遠足や社会科見学、学校公開など多くの行事があります。6年生は学校代表として体育大会にも出場します。この学校便りでも何度も触れていますが、このような行事を通して子どもたちは大きく成長していきます。特に運動会は、子どもたちが日頃の学習の成果を保護者・地域の皆様の前で発表する大切な行事の一つです。当日は多くの皆様に御覧いただくとともに、温かい御声援をいただければと思います。どうぞよろしく願いいたします。

人が一つのことにひたむきに取り組む姿は、時に、見ている人に大きな感動を与えることがあります。(パリオリンピック、感動の連続でしたね!) これまで、上南の子どもたちは、個人で、あるいは学級や学年で目標を定め、その達成のために努力を重ねてきました。今回の運動会においてもその姿勢は変わりません。できない技に何度も挑戦する、難しい動きでも友達と励まし合いながら最後まであきらめずに練習する。結果はもちろん大切ですが、小学生においては、そこに至るまでの過程はさらに大切です。

スポーツの世界では、どんなに才能がある選手でも努力なしには素晴らしい記録は生まれません。華やかな舞台の裏では血のにじむような練習が行われています。そして、その練習が自信につながっていくのだと思います。努力と自信に支えられた真剣な演技だからこそ、喜びも格別であり、それが観ている人たちを感動させるのだと思います。

9月28日の運動会、どうぞ御期待ください。そして、子どもたちが最後まであきらめることなく、ひたむきに頑張る姿、友達と協力して取り組む姿、手に汗握る真剣勝負、やり遂げた後のほっとした笑顔に、惜しみない拍手と御声援をお願いいたします。

令和6年度全国学力調査より (平均正答率) (%)

教科	上一色南小	東京都	全国
国語	67	70	67.7
算数	63	68	63.4

例年区の平均値は全国平均とほぼ同値なので、区の平均近くではないかと予想できます。これからも日々の授業を大切にして、学校全体で学力向上に取り組んでまいります。

◆◆ 9月の行事予定 ◆◆

日	曜日	主な行事
1	日	
2	月	始業式 引渡し訓練
3	火	給食(始) 発育測定(5,6年) 委員会
4	水	夏休み作品展(始) 発育測定(3,4年)
5	木	発育測定(1,2年) クラブ活動
6	金	クロッキータイム 小中交流会(6年)
7	土	
8	日	
9	月	夏休み作品展(終) 運動会特別時間割(始)
10	火	
11	水	音楽集会
12	木	運動会係打ち合わせ①(1~4年生は5校時まで) 私費会計振替日 フッ化物洗口(水でのうがい練習)(始)
13	金	フッ化物洗口(水でのうがい練習)(終) 安全指導日
14	土	
15	日	
16	月	敬老の日
17	火	教育実習(始)
18	水	応援練習(朝の時間)
19	木	運動会全体練習① 運動会係打ち合わせ②(1~4年生は5校時まで)
20	金	フッ化物洗口(始) ※以降、毎週金曜日に実施
21	土	
22	日	
23	月	秋分の日
24	火	運動会全体練習② 愛南町ぎょしょく出前授業(5年)
25	水	能体験(5年)
26	木	
27	金	運動会前日準備(5,6年生6校時あり)
28	土	運動会
29	日	休日
30	月	28日の振替休業日

運動会について

体育主任

今年度の運動会は、9月28日(土)の実施を予定しています。今年度は、例年以上に厳しい暑さが予想されるため午前中の実施となります。青空の下、運動会が開催されることを楽しみにしています。

9月9日(月)より運動会へ向けた特別時間割が始まります。子どもたちが運動会に向けて、一生懸命に練習に取り組んでいく姿に期待しています。

また、今回のスローガンは「紅白どちらも全力で楽しくがんばろう!」に決まりました。各学年それぞれに、子どもたちの活躍が見られることを期待しています。全力で走る子、一生懸命応援する子、楽しそうに踊る子、一人一人のよさを生かして、全員がよい運動会だったと思えるように練習に取り組んでいきます。また、暑い中での練習が続くため、御家庭でも汗ふきタオルや着替え等の準備をしたり、練習の様子を話題にしたりして、励ましていただければ幸いです。

当日の参観については後日お知らせいたします。真剣な表情で競技、演技をする子どもたちの応援をどうぞよろしくお願ひいたします。

規則正しい生活を

生活指導主任

2学期が始まりました。夏休み明けは、生活リズムが変わり体調不良を訴える子が多くなる時期です。「決まった時間に起きる」「朝日を浴びる」「決まった時間に寝る」などの生活リズムをしっかりと整えましょう。またバランスの良い食事は健康維持の基本です。江戸川区では「食生活改善普及運動」を実施しています。この機会に「赤、黄、緑の3色」の栄養素をバランスよく一日3食をめざしましょう。

さて、本校では江戸川区内小学校でのむし歯罹患率が高いことを受け、昨年度から給食後の歯磨きを実施しています。給食後の歯磨きを通して、歯磨きを子どもたちの生活習慣として定着できればと思います。また、9月より、「フッ化物洗口」を実施予定です。(同意をいただいている御家庭のみの実施です。)この「フッ化物洗口」には、むし歯菌の働きを弱めて、むし歯菌の酸に溶けにくい強い歯にする効果があります。歯磨きとともに継続的な実施をすることでむし歯の予防につながっていきます。ぜひ御家庭での、食後の歯磨きについて見直す機会にいただけると幸いです。